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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В январе на Таймыре чествовали «серебряных» свадебных юбиляров 
По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 

муниципального района (далее - Управление), за первый месяц нового 2013 года на Таймыре 
на свет появилось 49 маленьких жителей. Связать себя узами брака в январе решились 17 
пар таймырцев: в здании Дудинского ЗАГСа марш Мендельсона звучал 14 раз, два раза в 
сельском поселении Хатанга и один раз – для молодоженов с.п. Караул.  

Кроме того, в отчетном периоде 19 раз проводилось установление отцовства, два 
жителя района сменили имя, один малыш обрел новую семью. Официально расторгли свои 
отношения 24 пары таймырцев. 

В последнюю субботу января в Дудинском зале бракосочетаний марш Мендельсона 
звучал не только для новобрачных, но и для «серебряных» свадебных юбиляров - супругов 
Олега и Натальи Леоновых, которые четверть века назад в этом же зале скрепили подписями 
свой семейный союз.  

 В этот день разделить с юбилярами радость семейного торжества пришли родные, 
друзья и самые почетные гости – трое детей – главное доказательство прочности и красоты 
семейных отношений. «Название годовщины свадьбы – серебряная - означает, что брачный 
союз не только прочен, как металл, но и благороден», - обращаясь к свадебным юбилярам и 
гостям церемонии, подчеркнула ведущая торжества, главный специалист Управления 
Людмила Най. 

 «Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
Полицейских Дудинки ознакомили с книжными новинками  

6 февраля специалисты центральной библиотеки Дудинской ЦБС провели День 
информации, участниками которого на этот раз стали сотрудники отдела МВД России по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району.   

Библиотекари рассказали сотрудникам полиции о книжных новинках, ставших 
победителями главных литературных премий страны за последние годы, таких как «Русский 
Букер», «Национальный бестселлер» и другие. Специалисты ознакомили слушателей с 
краеведческими изданиями, которые выпускает центральная библиотека, представили 
кабинет краеведения, размещенный на официальном сайте города  Дудинки. 
Кроме библиографических изданий, сотрудники полиции узнали об имеющихся в 
библиотечном центре правовой информации справочно-правовых системах, ознакомились с 
дистанционным информационно-консультационным бизнес-инкубатором, а также с услугами 
читального зала и электронного читального зала  центральной библиотеки.  

 
 

Силовой троеборец из Дудинки завоевал бронзу на чемпионате России 
С 27 января по 3 февраля в г. Тюмени прошли чемпионат и первенство России по 

пауэрлифтингу (троеборью) среди юношей 13-18 лет, юниоров 19-23 лет и мужчин. В 
состязаниях приняли участие более 400 атлетов из 50 регионов страны.   
Дудинку на соревнованиях представлял силовой троеборец Иван Бурлака, тренирующийся в 
Центре силовых видов спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс». Воспитанник тренера Виктора Беловола по итогам соревнований 
набрал 642,5 очка, что позволило ему войти в призеры чемпионата России и завоевать 
бронзовую медаль в весовой категории +120  кг.   

«Красноярский краевой портал» 
Юных дудинцев учат ответственности и взаимовыручке  

С 24 по 30 января в городском Доме культуры прошли детские интерактивные 
спектакли «Ялико – хозяюшка большого чума». Автором и режиссером спектакля выступила 
Марина Петракова. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Вместе с актерами Камерного театра ГДК Катериной Ушаковой и Марком Осипенко 
воспитанники детских садов Дудинки окунулись в мир северной природы, познакомились с 
национальным укладом жизни народов Таймыра. Ребята учились ставить чум, помогали 
маленькой Ялико ловить рыбу и добывать северного оленя.  

«Игра – самый эффективный способ научить детей трудолюбию и бережному 
отношению к природе, помогать малышам расти дружелюбными и любознательными. 
Проигрывая вместе со взрослыми те или иные ситуации, ребята самостоятельно приходят к 
выводу, что без доброты, ответственности и взаимовыручки на Севере не обойтись», - 
считает Марина Петракова.  

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Месячник борьбы с онкологическими заболеваниями проходит в Норильске 
Месячник борьбы с онкологическими заболеваниями, приуроченный ко Всемирному дню 

борьбы с раком (отмечается 4 февраля), проходит во всех амбулаторно-поликлинических 
учреждениях Норильска с 1 по 22 февраля. Цель мероприятия – проведение комплекса 
диагностических и просветительских мероприятий для работников социальной сферы 
(сотрудников учреждений образования, соцзащиты, культуры и спорта, медиков), сообщили в 
администрации города в среду. 

Онкоскрининг норильчан старше 50 лет проводится по будням с 08:00 до 19:00 в 
смотровых кабинетах всех поликлиник по "живой" очереди. Обследование горожан в возрасте 
35–60 лет на аппаратно-программном комплексе "ЭСКИЗ" осуществляется в Центре здоровья 
(Центральный район, ул. Кирова,19) по предварительной записи по телефону 46-08-18. 

Медосмотры лиц, входящих в группы риска развития злокачественных образований 
разной локализации, проводятся в Норильске с 2011 года. 

По данным исследований, возможность развития онкологических заболеваний у жителей 
Красноярского края составляет 55,6%. Количество граждан со злокачественными 
новообразованиями в регионе растет и составляет 342 на 100 тыс. человек. Первое место в 
структуре заболеваемости занимает рак легкого (14%), второе – рак молочной железы (11%), 
третье – рак кожи (8,8%). 

В России рак ежегодно уносит жизни более 300 тыс. человек. Каждый год врачи 
регистрируют свыше 500 тыс. новых онкобольных. 

 По оценкам ВОЗ, без надлежащих вмешательств за период с 2005 по 2015 годы в мире 
от рака умрут 84 млн. человек. При этом около 40% раковых заболеваний можно 
предотвратить благодаря проведению профилактических мероприятий, здоровому питанию и 
воздержанию от курения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Аналитики считают, что иск Росрезерва к "Норникелю" может быть 
переквалифицирован в уголовное дело 

Росрезерв подал иск в высший арбитражный суд в конце ноября прошлого года, обвинив 
"Норильский никель" в использовании принадлежащего правительству медесодержащего 
сырья. По мнению агентства, ГМК должен выплатить правительству $130 млн. 

 Подсчет запасов сырья проводился в 2012 г. Объемы принадлежащего правительству 
сырья, находящегося на хранении у Норникеля и объемы потерь не разглашаются, поскольку 
данная информация является государственной тайной. 

Сам по себе штраф не столь значителен и соответствует 2,5% EBITDA 2013П и 4% 
чистой прибыли. Хотя исход дела пока не известен, есть основания считать ситуацию 
негативной для инвестиционных настроений вокруг акций компании. 

Айрат Халиков, аналитик ИК "Велес-Капитал".  У ГМК "Норильский никель" возник 
конфликт с Росрезервом, который заявил о недостаче медесодержащего сырья, 
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находящегося на хранении у "Норникеля" и потребовал от ГМК возместить 3,9 млрд руб. 
Владимир Потанин, гендиректор и совладелец" Норильского никеля", написал президенту 
Владимиру Путину письмо с п ом, который заявил о недостаче медесодержащего сырья, 
находящегося на хранении у "Норникеля" и просьбой дать указание Росрезерву провести 
повторную оценку количества и качества медесодержащего сырья, находящегося на 
ответственном хранении в ГМК  

 Компании может вменяться фиксированный штраф за нарушение условий хранения в 
размере до 20% от стоимости материальных ценностей и пеня в размере 0,3% от их 
стоимости за каждый день хранения с момента обнаружения недостачи. "Норникель" имеет 
право просить проведения повторной экспертизы хранящегося имущества, но из-за наличия 
гостайны подобные споры сложны: ограничен выбор экспертов с допуском, возникают 
проблемы с ознакомлением с материалами дела.  

Сложившаяся ситуация воспринимается рынком нейтрально. Размер возможного 
штрафа не превышает 5% ожидаемой прибыли компании за 2012 год. Более того, 
возможность того, что ГМК выплатит данный штраф - мала. Более вероятным видится 
сценарий, при котором иск Росрезерва будет переквалифицирован в уголовное дело, что 
приведет к тому, что ответственность понесут лишь лица виновные в растрате. 

«Финам» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Начальник ГИБДД Красноярского края назвал главные причины дорожных аварий  
Начальник Госавтоинспекции по Красноярскому краю Валерий Кускашев 

прокомментировал ситуацию с повышенной аварийностью на дорогах региона. 
Основными причинами ДТП в крае Кускашев назвал узкие дороги, некачественное 

обучение в автошколах, низкую культуру водителей и сибирский климат. 
«Зачастую обеспечение безопасности дорожного движения пытаются преподнести в 

упрощённом варианте. Но в этой области масса проблем, которые нужно решать комплексно. 
Конечно, непомерно растёт количество транспортных средств, и мы все понимаем, что наши 
дороги не отвечают этому количеству. Федеральные трассы в крае имеют всего по две 
полосы: начинаются обгоны по встречке, что приводит к ДТП с тяжкими последствиями. Сам 
Красноярск испытывает чрезмерную загрузку, пропускная способность улиц уже не отвечает 
требованиям. И речь не о том, что у нас плохие дороги: асфальт по сравнению с другими 
регионами здесь довольно приличен. Но хотелось бы видеть на дорогах, особенно на 
федеральных, хотя бы по 4 полосы», — сказал Кускашев. 

По его мнению, краевой центр спасут от пробок проекты глобальной реконструкции 
дорог. Кроме известных, которые находятся на стадии строительства, такие как 4-й мост, 
развязка Авиаторов-Северное щоссе, Брянская — 2-я Брянская, он назвал другие не менее 
интересные предложения. Например, дорогостоящие проекты многоуровневой развязки на 
Предмостной площади или подземного туннеля, который должен связать улицы 
Свердловская и Семафорная. Альтернативой им могут стать правоповоротные шлюзы, 
отнесённые повороты, а также автоматизированная система управления («зелёная волна»). 

Красноярским автошколам Кускашев предложил увеличивать объёмы практических 
занятий и дополнять занятия курсами экстремального вождения. Кроме того, глава 
Госавтоинспекции посоветовал всем автолюбителям в обязательном порядке иметь 
шипованную резину. 

«Лаборатория новостей» 
 
Малочисленные национальности в крае живут за городом, многочисленные — в 
городах 

Большая часть представителей самых многочисленных национальностей в 
Красноярском крае формирует городское население, сообщает Красноярскстат. К таким 
национальностям, по данным Всероссийской переписи населения 2010 года, относятся 
русские, украинцы, татары, немцы и азербайджанцы. 
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Так, из проживающих в крае 2490,7 тысячи русских, в городах проживают 1893,6 
тысячи человек. Из 38 тысяч украинцев — 31,2 тысячи, из 34,8 тысячи татар городскими 
жителями являются 26 тысяч человек, из 22,4 тысячи немцев — 12,2 тысячи человек. Из 16,3 
тысячи азербайджанцев в городах края живет 14,8 тысячи человек. 

Обратная ситуация сложилась среди представителей коренных малочисленных народов. 
В пятерку национальностей, численность жителей которых не превышает тысячи человек, 
входят кеты, нганасаны, селькупы, энцы и чулымцы, и почти все они предпочитают жить в 
селах. 

Из 957 кетов, проживающих в крае, численность городского населения — 183, сельского 
— 774 человека. Нганасанов в крае по итогам переписи 2010 года насчитывалось 807 
человек, из них в городах живут 263 человека, в селах — 544. Селькупов проживает 281 
человек, из них в городах — 70, остальные 211 человек — жители сел и поселков. Энцев в 
крае 211 человек, из них городское население — 53 человека, сельское — 168. Из 145 
проживающих в крае чулымцев в городах живут — 8, в селах — 137 человек. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев хочет рассекретить данные МВД 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев выступил за рассекречивание данных 

Министерства внутренних дел. Он считает, что информация МВД, которая не представляет 
никакой угрозы, должна находиться в открытом доступе. "Нужно проводить мероприятия по 
рассекречиванию и снятию соответствующих грифов с данных, которые никакой угрозы 
безопасности не представляют", – сказал Медведев во время совещания "Открытые данные". 

На нем говорилось, что информация МВД об авариях и количествах преступлений 
находятся в закрытой базе, притом что такая информация достаточно востребована. 
Комментируя эти замечания, премьер-министр напомнил, что в советское время вся 
уголовная статистика была секретной. 

По мнению Медведева, если не публиковать официально такие данные, то вся 
информация превратится в "ком вымыслов", и результаты будут еще хуже, потому что 
реальная статистика зачастую лучше, чем представление, что у нас происходит, передает 
РИА Новости. 

В связи с этим Медведев поручил создать рабочую группу при комиссии по Открытому 
правительству, которая будет координировать работу по раскрытию госорганами 
информации. "Я считаю, что идея создать специальную рабочую группу нормальная", – 
подчеркнул премьер. 

С соответствующим предложением выступил ректор Государственного университета 
Высшая школа экономики Ярослав Кузьминов. "Тема открытых данных как нового ресурса 
развития экономики, социальных коммуникаций – неисчерпаемая. Правительство осознает 
необходимость для того, чтобы двигаться по этому пути. Здесь есть сложности, конечно, есть 
инерция мышления, есть охранительные подходы, которые в принципе свойственны 
государственной службе, не только российской, но у нас такие охранительные традиции 
коренятся еще в традициях ХХ века. И в этом плане идея "как бы чего не вышло", даже если 
речь идет об абсолютно открытых данных, где-то в подсознании у чиновников имеется. Но 
чем активнее мы будем вовлекать в эту работу, тем скорее она пойдет", – цитирует 
Кузьминова "Интерфакс". 

Кроме того, во время совещания в Горках Медведев обратил внимание еще на одну 
проблему. Премьер-министр заявил, что в Москве очень плохое качество связи, которое не 
улучшается с годами. "В Москве плохая связь. Я приехал в Москву в 1999 году. Прошло 14 
лет – в Москве до сих пор самая плохая связь", – сказал Медведев. 

Премьер отметил, что "с этим надо что-то делать, мы должны внедрять связь четвертого 
поколения, делать ее максимально быстро". Он поручил соответствующим министерствам и 
ведомствам принять меры по исправлению ситуации. 

«Дни. ру» 
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СМИ: Россия отказывается от летнего времени 
По сведениям газеты "Известия", российские власти приняли решение вернуть на всей 

территории нашей страны зимнее время. Отказу от инициативы премьера Дмитрия 
Медведева способствовала просьба руководства МОК, обеспокоенного возможным 
снижением телерейтингов Олимпиады в Сочи. 

В течение последних недель эксперты правительства обсуждали вопрос о параметрах 
новой реформы. Возобладала точка зрения тех, кто выступал против возвращения 
периодических переводов стрелок. 

Источник "Известий" ожидает, что о решении российских властей будет объявлено в 
течение одной-двух недель. За это время соответствующий законопроект поступит в 
Государственную Думу, депутаты которой несколько раз выступали с критикой предыдущей 
календарной реформы. 

В частности, спикер собрания Сергей Нарышкин дал обещание добиваться возвращения 
зимнего времени. 

Перевод стрелок на часах был отменен в России по инициативе президента Дмитрия 
Медведева в феврале 2011 г. Политик мотивировал свое решение "неоднократными 
просьбами", поступавшими ему от граждан РФ. 

РБК 
 

Бензин на пороге резкого подорожания 
Цены на бензин в этом году могут вырасти на 13-14%, значительно обогнав уровень 

инфляции. С таким неутешительным прогнозом выступил глава Минэнерго России Александр 
Новак.  Правда, министр подчеркнул, что правительство будет следить за тем, чтобы топливо 
дорожало постепенно, без скачков. 

Однако, как говорят некоторые эксперты, к 2015 году ситуация с бензином в России 
усугубится, передают «Известия». Предполагается, что дефицит топлива через два года 
вырастет в 70 (!) раз – если в 2013 году нехватка собственного топлива в стране составит 
лишь 53,7 тыс. тонн, то к 2015 году речь будет идти уже о 3,7 млн тонн! Это будет связано в 
первую очередь с введением более жестких экологических стандартов (с 2015 года 
предполагается ввести запрет на продажу бензина класса Евро-3, а с 2016 года и Евро-4), что 
заставляет нефтяные компании модернизировать производство. 

«Пока компании не успели провести модернизацию, у нас есть соседи, у которых 
спокойно можно закупать, в частности, в Белоруссии, где очень хорошие новые 
модернизированные заводы, и она очень много моторного топлива отправляет на экспорт», 
— заявили корреспонденту «Известий» в компании «Лукойл». 

Авто@mail 
 
На зарплаты врачам и учителям не хватает 83 млрд рублей 

Всех предусмотренных правительством мер по оказанию финансовой помощи регионам 
для повышения зарплат бюджетникам оказалось недостаточно. По данным экспертного 
управления президента, в 2013 году потребность в средствах не обеспечена на 83 млрд 
рублей (в том числе на реализацию указов президента от 7 мая 2012 года — на 43 млрд 
рублей). 83 млрд рублей — это почти четверть (22,6%) от требуемого объема 
финансирования.  

В майском указе о мероприятиях по реализации государственной социальной политики 
президент Владимир Путин поручил правительству увеличить к 2018 году размер реальной 
заработной платы в 1,4—1,5 раза, довести до средней по региону размер средней зарплаты 
учителей (в 2012 году), педработников дошкольных образовательных учреждений (к 2013-му), 
зарплату педагогов ПТУ и техникумов, работников учреждений культуры, соцработников, 
младшего и среднего медперсонала (к 2018 году). Зарплаты медработников с высшим 
образованием и преподавателей вузов должны достичь 200% от средних по региону тоже к 
2018 году. 
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Как заявлял в прошлом году министр финансов Антон Силуанов, субъекты 
федерации на выполнение указов президента дополнительно направят 328 млрд рублей в 
2013 году, 479 млрд рублей — в 2014-м и 673 млрд рублей — в 2015 году. 

Закон о федеральном бюджете на грядущее трехлетие предусматривает более 300 млрд 
рублей дотаций регионам на поддержку мер по сбалансированности бюджетов в связи с 
необходимостью исполнения предвыборных обещаний президента. На 2013 год 
предусмотрено 100 млрд рублей, на 2014-й — 133 млрд рублей, на 2015 год — 135 млрд 
рублей. 

Чтобы поддержать регионы, Минфин разработал специальные меры по повышению 
обеспеченности их бюджетов, которые позволят регионам дополнительно выручить около 186 
млрд рублей. В их числе — дополнительные поступления от патентной системы 
налогообложения, использования и продажи земельных участков, зачисление в местные 
бюджеты в полном объеме единого сельхозналога, передача акцизов на нефтепродукты в 
муниципальные дорожные фонды, доходы от транспортного налога, уплачиваемого 
физлицами, и др.  

Но несмотря на все ухищрения Минфина, в местных бюджетах на социалку осталась 
зиять дыра.  

— К сожалению, подтверждается главный факт: у регионов нет денег на выполнение 
указов, им приходится наращивать долговую нагрузку. Это были непросчитанные обещания с 
самого начала. Сначала поставили цель, а потом начали считать, — говорит директор 
департамента стратегического анализа аудиторско-консалтинговой компании ФБК Игорь 
Николаев.  

Завлабораторией бюджетного федерализма Института экономической политики имени 
Гайдара Владимир Назаров считает, что ситуация с дефицитом средств пока не является 
драматичной. — 43 млрд рублей — это не очень большие деньги для региональных 
бюджетов, которые в 2013 году должны получить порядка 6 трлн рублей налоговых доходов, 
— говорит эксперт. — Но в будущем — в случае кризиса, возникновения негативных явлений 
в экономике — майские указы могут сыграть злую шутку с бюджетной системой.  

Владимир Назаров отмечает, что все меры по увеличению налоговой базы региональных 
бюджетов незначительные, кроме постепенной отмены федеральных льгот по региональным 
и местным налогам.  

В результате администрации регионов могут идти и на некоторые недобросовестные 
ухищрения, чтобы облегчить обрушившееся на них бремя по увеличению зарплат.  

Эксперты отмечают, что многих работников здравоохранения и образования просто 
могут начать выводить за штат, на аутсорсинг, чтобы формально они не числились в качестве 
работников бюджетных учреждений.  

— Есть такие хитроумные способы, связанные с отчетностью. Бюджетными работниками 
считаются те, кто состоит в штате учреждения. Поэтому всех низкооплачиваемых просто 
могут переводить на договоры возмездного оказания услуг, — предсказывает гендиректор 
Центра фискальной политики Галина Курляндская. 

Как пояснили «Известиям» в Минфине, федеральным законом о бюджете на 2013 год и 
на плановый период 2014 и 2015 годов предусмотрено оказание субъектам РФ 
дополнительной финансовой помощи в виде дотации на поддержку мер по обеспечению 
сбалансированности бюджетов в объеме 100 млрд рублей ежегодно.  

При этом в приложении к закону о бюджете говорится, что осуществлено распределение 
60 млрд рублей из предусмотренной на 2013 год дополнительной финансовой помощи, а 
«нераспределенный резерв финансовой помощи в размере 40 млрд рублей» будет 
направлен на оказание поддержки регионам после утверждения ими планов мероприятий 
(«дорожных карт») по повышению эффективности и качества услуг в сферах 
здравоохранения, образования, культуры и соцобслуживания населения. По оценкам 
Минфина, реализация указов президента Российской Федерации от 7 мая 2012 года будет 
все-таки обеспечена в 2013 году субъектами за счет предусмотренной федеральной 
финансовой помощи и прироста собственной доходной базы регионов. 

«Известия» 
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Минздрав предлагает лечить россиян по новым стандартам 
На сайте Министерства здравоохранения опубликованы проекты стандартов оказания 

медицинской помощи, которые в настоящее время, по сведениям источника в ведомстве, 
проходят согласование в Минюсте. Всего планируется внедрить более 2 тыс. нормативов для 
врачей. Сейчас их почти в три раза меньше.  

Из запланированных стандартов почти 400 — онкологические, что в четыре раза больше, 
чем в в настоящее время. В рекомендациях Минздрава прописан минимально необходимый 
объем медицинской помощи, которую следует оказать пациенту с конкретным заболеванием 
или в клинической ситуации.  

В ведомстве говорят о том, что новые стандарты существуют в первую очередь для 
экономических расчетов — выход лечения за рамки стандартов финансироваться из фонда 
обязательного медицинского страхования (ОМС) уже не будет.  

— Стандарты — это документ, на основе которого будет рассчитываться усредненная 
стоимость оказания медпомощи. Они будут непрерывно актуализироваться. При отклонении 
от них лечащий врач обязан будет предоставить объяснение на комиссии, — говорит 
исполнительный директор Ассоциации медицинских обществ по качеству Гузель Улумбекова. 
По ее словам, чем подробнее стандартизированы сценарии лечения, тем меньше у 
пациентов будет поводов обвинить врача в неправильном лечении. 

Во врачебном сообществе заявляют, что существующие сегодня стандарты лечения — 
их около 700 — на практике не применяются, большая часть их не обновлялась с 2005 года.  

— Они уже серьезно устарели. Непонятно, для чего они вообще существуют, так как на 
практике их не используют. Документы, которые Минздрав предложил сейчас, ничего общего 
с нынешними стандартами не имеют и действительно могут быть полезными. Например, по 
онкологическим заболеваниям в проектах прописаны степени тяжести, что очень важно для 
пациентов, — считает главный онколог Москвы Анатолий Махсон. 

Например, по гриппу в настоящее время действует один стандарт, утвержденный в 2005 
году (не считая птичьего гриппа. — «Известия»). В нем при заболевании гриппом 
необходимая для диагностики и назначения лечения рентгенография легких прописана 
только в 1% случаев, назначение лекарственных препаратов отсутствует. Сейчас Минздрав 
разработал проекты пяти стандартов лечения гриппа, которые различаются возрастными 
группами и степенями тяжести болезни. Теперь, например, при средней степени в 100% 
случаев показана цифровая флюорография легких, включен широкий спектр лекарственных 
препаратов, среди которых обязательны противовирусные средства и иммуностимуляторы.  

Президент «Лиги пациентов», член экспертного совета при правительстве РФ Александр 
Саверский относит к недостаткам документов указанную в них усредненную частоту 
предоставления каждой услуги или назначения препарата. Так, при лечении того же гриппа, 
предусмотрено выписывать и лекарства для лечения нервной системы, а каждому десятому 
гриппующему предполагается назначать глицин.  

В качестве казусов «усредненности» стандартов Минздрава директор Института 
экономики здравоохранения Высшей школы экономики Лариса Попович привела прописанное 
в новых документах лечение сальмонеллеза различной степени тяжести, где на первом месте 
стоит осмотр гинеколога. По словам Попович, раньше такая необходимость возникала только 
в исключительном случае — при подозрении на внематочную беременность. А теперь 
прописана в стандарте — в частоте применения 10–20%. То есть проверку у гинеколога 
женщины будут проходить «для галочки».  

По мнению эксперта, усреднив лечение и привязав его к ОМС, ведомство рискует не 
потянуть финансово им самим же придуманные правила.  

На 2013 год прогнозируемый объем расхода бюджета фонда ОМС, прописанный в ФЗ о 
бюджете Федерального фонда ОМС, утвержден в размере порядка 1 трлн рублей, на 2014 
год — 1,2 трлн рублей. Предполагаемая стоимость оказания медицинской помощи в рамках 
предложенных стандартов Минздрава в настоящее время не разглашается. 

«Известия» 
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Государственный патернализм лишает экономику перспектив роста. Российские 
горожане никому не доверяют, за окружающих не отвечают и надеются, что их обеспечит 
государство 

Центр макроэкономических исследований (ЦМИ) Сбербанка и «Левада-центр» изучили 
вопрос, как на финансовое поведение россиян влияют неэкономические факторы, как-то: 
межличностное доверие; связанные с ним контроль и ответственность за условия 
собственной жизни и окружающего мира; отлаженность взаимодействия в обществе. По 
данным исследования, люди, склонные доверять другим, доверяют и всем общественным 
институтам: правительству, президенту, бизнесу, банкам и проч. — корреляция очень 
высокая. 

Атмосфера доверия означает эффективность и значимость институтов, 
интегрированность общества, а значит, повышение доверия — это ресурс экономического 
развития. 

Считается, что доверие формирует более рациональное потребительское поведение, 
повышает горизонты планирования семейных бюджетов, способствуя росту личных 
накоплений и сбережений. 

Исследователи опросили 6000 горожан из всех восьми федеральных округов (30% — из 
городов-миллионников, в том числе 10% — из Москвы; 13,6% — из городов с населением от 
500000 до 1 млн жителей, 31,4% — из городов в 100000-500000 и 25% — в 20000-100000 
жителей). Опрос проводился во второй половине 2012 г. 

Межличностное доверие россиян не просто очень низкое — по данным прежних опросов, 
оно быстро уменьшается: 74% испытывали дефицит доверия в 2008 г., 81% — в 2011 г. В 
2012 г. уверенно о доверии к другим сообщили всего 5%, еще 27% сочли себя склонными к 
нему. Сюрприз ждал исследователей и дальше: уровень доверия оказался мало связан как с 
социально-демографическими характеристиками (в том числе с доходом и образованием), 
так и с осознанием возможностей контроля и ответственности за происходящее и уровнем 
социального взаимодействия. Кроме того, хотя степень контроля оказалась высока (75%), 
выяснилось, что радиус его распространения ограничен семейным кругом и личной жизнью. 

С возможностью собственного влияния на происходящее в трудовом коллективе 
согласилась половина, а в собственном доме — 27%. Уровень города, не говоря о стране, — 
вне круга даже воображаемого влияния, сообщили 90% респондентов. С ростом доходов 
уровень ответственности растет, но одновременно растет и чувство незащищенности. В 
обществе широко распространено ощущение несправедливости — так считают 75% 
опрошенных, а уверенных в том, что добиться успеха можно без нарушения принятых в 
обществе правил, всего 29%. 
          Природа дефицита доверия — институциональная, пришли к выводу исследователи, и 
распространенность этого дефицита среди всех социальных групп развеивает надежды на 
изменение ситуации по мере роста среднего класса: «Изменения возможны только на уровне 
социальных институтов, общества в целом, а не «островками». 

Но опровергнута и идея, что повышение доверия влечет изменение в поведении, говорит 
руководитель ЦМИ Надежда Иванова: «Доверие без контроля и ответственности — пустой 
звук». Начинать надо с другого конца, считают исследователи: целенаправленная политика 
государства по стимулированию гражданского контроля и ответственности на уровне 
городских районов могла бы улучшить социокультурный климат сначала на этом уровне, что в 
итоге может привести к росту общего доверия во всех социальных сферах. 

В целом для россиян характерны обширные требования к роли государства и 
уверенность в его обязанности обеспечивать многочисленные права населения, включая 
материальные, говорится в докладе. Из утверждений «государство обязано обеспечить 
достойный заработок» и «государство обязано следить за исполнением законов, заработок — 
самостоятельная забота каждого» почти 60% выбрали первое, и от уровня доверия этот 
выбор тоже не зависел. А устоявшаяся смиренная привычка к несоблюдению государством 
прав граждан, продолжают авторы доклада, питает ответную безответственность ко всем 
общественным институтам; готовность к честному взаимодействию ограничивается узким 
кругом знакомых. 
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Население чувствует, что государство ему обязано, а свою ответственность 
ощущает лишь в незначительной степени, заключает Иванова: «Отчасти это наследие 
советской власти, отчасти — следствие поддержки государством патерналистской модели». 
Наверное, демократизация российского общества растянется на годы, рассуждает она: 
гражданское общество, или общество ответственных самостоятельных экономических 
агентов, еще не созрело. Но и государственный патернализм этому созреванию не 
способствует. Хотя не исключено, что на результаты исследования повлияло, что выборка 
немного сдвинута в сторону некрупных городов, т.е. в нее попали не самые активные, 
заключает Иванова. 

Рыночные реформы прошли, а институты, необходимые для рынка, отсутствуют, 
объясняет причину институциональных провалов научный руководитель Высшей школы 
экономики Евгений Ясин: конкуренция как основа рынка — это верховенство закона, но в 
России власть используется для того, чтобы обратить деятельность правосудия в свою 
пользу. Граждане живут теми же порядками, которыми действуют высшие чиновники. «Но я 
не считаю, что мы бездари, нужно много времени: демократизация — процесс длительный», 
— говорит Ясин. Доверие и ответственность на блюдечке не принесут, но островки 
социального благополучия могут начинаться с климата в коллективе, уверен он: «Люди будут 
все больше понимать, что лучше работать честно, чем жульничать». За демократию борются 
не широкие народные массы, а элиты, а для этого надо бороться за то, чтобы выбирать 
достойных, заключает Ясин. 

Выводы исследователей о потребительском поведении тоже неутешительны. Нормой 
благополучия горожане считают достаточное количество средств на качественную еду и 
наличие летнего домика, бытовая техника рассматривается как признак зажиточности: 
неудивительно, что две трети отдают предпочтение исполнению текущих запросов. Второй 
после бытовой техники приоритет — расходы на отдых. В теории горожане считают 
приоритетом и долгосрочные расходы (на жилье, образование), однако на практике ущемлять 
себя в текущем потреблении, чтобы накопить денег, не готовы. Максимальный срок 
планирования собственного бюджета для 80% — год, и это тоже почти не зависит от уровня 
доверия и ответственности. Для половины опрошенных жизненная цель — жить не хуже, чем 
соседи; жить лучше соседей — цель для 30%. Для первого необходимо 27000 руб. в месяц, 
для второго — 39000 руб. Безусловным признаком богатства опрошенные считают наличие 
второго жилья, более двух автомобилей, уровня доходов главы семьи, позволяющего не 
работать другим ее членам, и денежные сбережения более 0,5 млн руб. — это примерно два 
годовых дохода среднестатистического россиянина. Таких средств достаточно на бюджетный 
автомобиль или первый взнос по ипотеке на скромную квартиру. «Это и есть рамки 
потребительских запросов большинства российских семей», — констатируют исследователи. 

Vedomosti.ru  
 

Начало года больше напоминает финиш. 2013-й может оказаться несчастливым для 
российской экономики 

Оперативные сводки Росстата и новые прогнозы правительства показывают, что старт 
2013 года оказался полной противоположностью начала 2012 года. Сегодня в стране 
ускоряется инфляция и одновременно затухает экономический рост. Тогда как в начале 
прошлого года наблюдалась совершенно другая картина – экономическое оживление и вялый 
рост цен.  

По последним данным Росстата, инфляция в РФ выросла в течение января на 1%. В 
годовом выражении рост потребительских цен по итогам января составил 7,1% против 
достигнутых в декабре 2012-го 6,6%. Для сравнения: в прошлом году инфляция в течение 
января росла всего на 0,5%, а рост на 1,5% она демонстрировала уже в квартальной, а не в 
месячной сводке. Дополнительное давление на инфляцию окажет ускорение роста цен на 
бензин.  
       Как сообщил во вторник глава Минэнерго Александр Новак, в 2013 году моторное топливо 
– то есть в целом все виды бензина – подорожает на 13–14%. Между тем из данных Росстата 
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следует, что по итогам 2012-го самый бурный рост цен продемонстрировало дизельное 
топливо, но даже оно не переплюнуло новые прогнозы ведомства. Рост составил 11%.  

Инфляция ускоряется, ценовые риски нарастают, и происходит это на фоне 
одновременного торможения экономики. Минэкономразвития (МЭР) ожидает, что по итогам 
первой половины 2013-го рост ВВП в годовом выражении составит лишь 2,2–2,4%. И это при 
том, что сейчас экономика РФ демонстрирует рост в годовом выражении на 3,4–3,5% – такова 
официальная оценка итогов 2012 года. Замглавы МЭР Андрей Клепач обещает, что прогноз 
по росту ВВП на весь 2013 год пересмотрен не будет, речь идет о 3,6%. Но, судя по всему, 
обещания и надежды могут разойтись с реальностью.  

Еще одна иллюстрация тенденции затухания – это самочувствие авторынка. Если по 
итогам 2012-го российский авторынок продемонстрировал очень хороший рост объемов 
продаж легковых автомобилей – на 10–13%, то теперь по итогам 2013-го некоторые 
аналитики ожидают скромный рост – всего на 5%. Рост спроса на собственно российские 
автомобили, как ожидается, будет нулевым. Авторынок – своего рода лакмусовая бумажка 
для оценки ситуации и с доходами населения, и с промпроизводством. Если не будет ни 
спроса, ни самих продаж, то, значит, и производителю нет смысла наращивать выпуск.  

Наконец, не стоит ожидать в наступившем году зарплатного бума. Официальный прогноз 
МЭР предполагает, что в этом году реальные зарплаты населения вырастут лишь на 3,7% к 
2012 году, когда зарплаты росли на 8%. То есть даже если задаться целью найти такие 
экономические показатели, которые в 2013 году будут лучше, чем в прошлом, то это окажется 
довольно непростой задачей. Пока хоть какой-то оптимизм содержится в прогнозах МЭР по 
росту реальных доходов населения: в 2013 году они вырастут на 3,7% против 3,3% в 2012-м. 
Видимо, десятые доли процента будут обеспечены индексацией пенсий и социальных 
пособий.  

Экономика тормозит, и, пожалуй, самое простое средство ее оживления – смягчить 
денежно-кредитную политику. То есть понизить ставку рефинансирования Центробанка. 
Однако это неизбежно обернется ускорением инфляции, которая даже при жесткой политике 
Центробанка все равно то и дело выходит за рамки прогнозов. Вчера замглавы ЦБ Алексей 
Улюкаев уверил, что правительство не оказывает на него давления в области денежно-
кредитной политики. А все высказывания членов правительства о необходимости снизить 
ключевые ставки ЦБ, чтобы тем самым оживить экономику, являются лишь их личным 
мнением. Также он вчера признал, что сейчас «мы близки к пику по инфляции». Но добавил, 
что после марта инфляция войдет в запланированные для нее рамки.  

Напомним, ранее Улюкаев немного смягчил свою риторику и допустил «возможность 
изменения ставок в ближайшее время и в ту и в другую сторону» (см. «НГ» от 25.01.13). А это 
значит лишь одно: правительство, может, и не давит на ЦБ, но негласно ждет от него вполне 
конкретных действий по стимулированию, что в ЦБ прекрасно понимают. Однако пока 
Центробанк предпочитает заботиться об инфляции, а не об экономическом росте. На 12 
февраля запланировано очередное заседание совета директоров ЦБ, на котором будет 
обсуждаться ставка рефинансирования. Прошлое заседание состоялось 15 января, и на нем 
ЦБ принял решение оставить ставку рефинансирования без изменений. Не исключено, что 
история повторится. По крайней мере Улюкаев оценил такое мнение, «как имеющее право на 
существование».  

Опрошенные «НГ» эксперты не удивлены ухудшением показателей. «Факторы 
торможения экономики известны – относительно медленный рост реальных располагаемых 
доходов, сохраняющийся дефицит инвестиций в основной капитал, достаточно рваный рост 
первичного денежного предложения», – говорит руководитель направления по 
макроэкономике банка «Петрокоммерц» Дмитрий Харлампиев. «Рост ВВП обеспечивался в 
первую очередь за счет увеличения добычи углеводородов и высоких цен на них. Но эти 
резервы несколько исчерпались: стабилизировались спрос и цены на российские нефть и газ, 
геологоразведка в отрасли и разработка новых месторождений проводились неактивно. 
Промпроизводство растет незначительно, – перечисляет руководитель отдела бизнес-оценки 
«ФинЭкспертизы» Александр Дорофеев. – При этом проблемы во многих отраслях с 
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основными фондами только усиливаются со временем, и их пытаются решать, повышая 
цены и тарифы».  

Гендиректор группы «Развитие» Виктор Кухарский к этому добавляет, что «сейчас 
окончательно обрисовался образ правления на следующие несколько лет, который 
настораживает бизнес перспективой закручивания гаек в сфере экономики». Речь идет об 
увеличении налоговой, тарифной и другой нагрузки. «Что касается инфляции, то по бизнесу 
она бьет прежде всего через тарифную политику в сфере энергетики и топлива. И это весьма 
ощутимый удар, который вкупе с ростом налогов способен привести к дезорганизации и 
обвалу целые отрасли экономики», – считает он.  

Но, несмотря на инфляционные опасения, сами банкиры высказываются в пользу 
снижения ставок. «Серьезные опасения вызывает динамика объема корпоративных кредитов 
– 12,7% по итогам года, учитывая, строго говоря, «недокредитованность» экономики и 
дефицит инвестиций, это более чем скромно. Прибегнет ли Центробанк к стимулированию – 
сказать определенно нельзя, можно только утверждать, что в складывающихся условиях оно 
необходимо. Оправданным представляется снижение ставок по операциям 
рефинансирования на 25 процентных пунктов не позднее апрельского заседания совета 
директоров ЦБ, второй «шаг» вниз возможен в конце третьего – начале четвертого квартала 
текущего года», – говорит Дмитрий Харлампиев. Иначе реализовать официальный прогноз по 
ВВП в текущем году будет непросто.  

Хотя часть аналитиков не считает, что сейчас инфляция является проблемой. «Ее 
ускорение в первые месяцы года отчасти связано с эффектом низкой базы. В прошлом году 
регулируемые тарифы впервые были повышены не в январе, а в июле, поэтому темп 
инфляции в первые месяцы 2012 года был невелик. Также ускорение отчасти связано с 
ускорившимся ростом цен на продовольствие в связи с низкими урожаями прошлого года. В 
обоих случаях увеличение темпов инфляции носит временный характер, по итогам года 
общий тренд к плавному снижению темпов инфляции в России сохранится», – ожидает 
аналитик Allianz Investments Ариэл Черный.  

К отраслям, которые в этом году могут оказаться наиболее успешными, эксперты 
отнесли оборонную промышленность, отчасти строительство, а также коммунальный сектор и 
сельское хозяйство. 

«Независимая газета» 
 

Лишиться квартиры стало проще: граждан будут выселять за коммунальные долги  
Принудительное выселение из жилья может стать нормой после отмены бесплатной 

приватизации. Теперь человек может лишиться крыши над головой за долги по 
коммунальным платежам – критический срок составляет 6 месяцев. Также выселение может 
состояться по причине неправильной перепланировки квартиры и систематического 
нанесения вреда жилищу, и даже если гражданин своим образом жизни просто досаждает 
соседям. 

Неуплата коммунальных платежей в течение 6 месяцев может стать самой частной 
причиной выселения. Законодательное основание для этого существует около 15 лет, но на 
практике такое наказание для должников стало применяться недавно. «Я считаю такую норму 
либеральной. На мой взгляд, гражданин может пойти по повестке в суд и по дороге погасить 
долги по «коммуналке», предъявить квитанцию – и дело будет закрыто. Такая норма – это 
защита и соседей, и муниципалитета, и ЖКХ. Ведь, по сути, за должника платят другие 
люди», – заявил сегодня на пресс-конференции в Екатеринбурге председатель комитета 
Государственной Думы по гражданскому, уголовному, арбитражному и процессуальному 
законодательству Павел Крашенниников.  

Также он добавил, что выселение происходит с предоставлением другого жилья. И в 
пример привел случай, когда жительница Челябинска отказалась платить за коммуналку из 
принципа – ее выселили из трехкомнатной квартиры, а взамен дали однокомнатную. 

Впрочем, есть случаи, когда гражданин по объективным причинам не может платить за 
квартиру в течение полугода. В эту ситуацию могут попасть приговоренные к лишению 
свободы граждане. Однако, по словам депутата, право на жилье соцнайма за заключенным 
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все равно сохранится. «В практике Верховного суда было такое постановление, 
где говорилось, при каких случаях выселение граждан невозможно. К ним относится болезнь, 
служба в армии, сложные семейные обстоятельства и так далее», – отметил Крашенинников. 

Кроме того, основаниями для выселения может быть неправомерное занятие чужого 
жилья или систематическое разрушение жилища. «К примеру, если человек разводит костер в 
квартире или завел 30 собак, впрочем, про собак – это условно», – поправился 
парламентарий. Стоит отметить, что под последнюю категорию попадают несогласованные 
перепланировки квартир, когда происходит снос несущих конструкций. «Был случай, когда 
гражданин снес перегородки без разрешения, и в его ванной оказалась ванна соседа. 
Квартиры он лишился», – добавил Павел Крашенинников. 

Напомним, срок бесплатной приватизации жилья истекает 1 марта 2013 года, и, похоже, 
эта дата станет окончательной. «Приватизация в нашей стране длится порядка 20 лет, за это 
время все, кто хотел приватизировать жилье, сделали это. В России самый большой частный 
фонд в мире, более 80%. Это стало причиной того, что муниципалитеты перестали строить 
социальное жилье, очередники не получают квартиры», – отметил депутат Госдумы.  

По его словам, власти регионов обязаны до 28 февраля включительно принимать 
заявления от граждан к рассмотрению. Кроме того, неопределенность собственника 
жилфонда также не должно отразиться на праве граждан приватизации. В частности, это 
касается военных городков, где жилье может быть отнесено либо к муниципалитету, либо к 
Минобороны. По словам Павла Крашенинникова, органы статистики пока не фиксируют 
всплеск подачи заявлений. Однако, в Екатеринбурге ситуация обстоит иначе. С нового года в 
уральской столице отмечается резкий рост желающих приватизировать жилье – заявки 
обратившихся в городской комитет исчисляются тысячами. 

Самой главной целью отмены приватизации является, по словам народного избранника, 
стимулирование муниципалитетов к строительству жилфонда. «У муниципалитетов теперь не 
будет отговорок для очередников, будут решаться программы по строительству доходных 
домов, которые сейчас находятся в подвешенном состоянии», – отметил Крашенинников.  

Тем не менее, в Госдуме выдвигается все больше инициатив о продлении сроков 
приватизации. Поскольку полная отмена может навредить военнослужащим, детям-сиротам и 
проживающим в аварийном ветхом жилье. Находясь в ожидании получении квартиры, 
категории этих граждан могут навсегда лишиться возможности оставить ее в своей 
собственности. «Попытки переноса сроков еще будут. Но я считаю этот вопрос скорее 
политизированным», – заключил Крашенинников, давая тем самым понять, что решение уже 
практически принято. 

«Новый Регион – Екатеринбург» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Замоченный «Сухой Суперджет». 40% ЧП в авиаперевозках происходят с новейшим 
лайнером Sukhoi SuperJet 100, несмотря на потраченные десятки миллиардов     

 Крупнейший российский авиаперевозчик "Аэрофлот" недоволен уровнем надежности 
самолетов Sukhoi SuperJet 100 (SSJ-100), эксплуатацию которых начал летом 2011 года. В 
специальном исследовании для совета директоров, попавшем в распоряжение 
"Коммерсанта", приведена статистика происшествий за 2012 год, согласно которой на десять 
воздушных судов этого типа (8% самолетного парка "Аэрофлота") пришлось 40% всех 
инцидентов, связанных с отказами авиационной техники.  

Наиболее серьезными из всех признаны инциденты, связанные с надежностью системы 
управления шасси SSJ-100, говорится в документе. При этом в авиакомпании считают, что 
недостатки самолетов такого типа не носят системного характера, они устранимы. А в 
компании-производителе лайнеров "Гражданские самолеты Сухого" и вовсе заверили 
издание, что все проблемы SuperJet, возникшие у "Аэрофлота" в ходе их эксплуатации, уже 
устранены.  

 Как отмечает газета, это первая серьезная попытка анализа надежности SSJ-100. По 
данным "Аэрофлота", в прошлом году больше всего случаев неисправностей пришлось на 
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системы кондиционирования (девять) и управления воздушным судном (семь). Еще 
шесть инцидентов вызваны сбоями в системе уборки/выпуска шасси, один - неполадками 
противопожарного оборудования и еще один - конструкционными особенностями двигателя 
SuperJet.  

 Ранее "Московский комсомолец", изучив ситуацию с SSJ-100, назвал этот флагман 
российского авиапрома, в который "10 лет вбухивались все средства", "Суперджетом из 
топора". Уже в этом году с ним случилось несколько неприятностей, газета их перечисляет.  

 В начале января авиакомпания "Якутия" отложила начало регулярных перевозок на SSJ-
100 из Якутска в Хабаровск, якобы из-за морозов, которые в этом регионе, к слову, - скорее 
правило, чем исключение. 18 января в "Шереметьево" на рейсе Москва - Нижний Новгород 
ночью после взлета не убралась носовая стойка шасси. 22 января аналогичная ситуация 
произошла на рейсе Харьков - Москва, еще позже - на рейсе Донецк - Москва.  

 "МК" напоминает, что проект SSJ-100 называют прорывным на зарубежный авиарынок. 
Первым зарубежным покупателем самолета стала армянская компания "Армавиа". Она 
эксплуатировала его с апреля 2011 по октябрь 2012 года. Отлетав на нем 932 рейса (2298 
часа), "Армавиа" вернула самолет производителю с очень нелестными оценками, 
отказавшись покупать следующий.  

 Другое государство, которое часто упоминается в связи с SSJ-100, - Индонезия, где 9 
мая прошлого года произошла его катастрофа с гибелью 45 человек.  

 Между тем, согласно отчетам Генпрокуратуры по проверке выполнения госпрограммы 
"Развитие гражданской авиационной техники России", с 2002 года из бюджета на это было 
выделено около 90 миллиардов рублей. Фактически эти средства истрачены на SSJ-100, хотя 
изначально речь шла лишь о 50 миллионах рублей, говорится в статье. Колоссальные 
финансовые вложения надо как-то оправдывать, вот и получается, что SuperJet 
расхваливают, говоря о стремительном росте покупателей, а недостатки предпочитают 
максимально замалчивать.  

Тем временем разрешился громкий скандал вокруг задержки выдачи сертификата 
самолету Boeing 777-300ER для "Аэрофлота". В соответствии с Воздушным кодексом РФ, 
самолет зарубежного производства, поступающий в Россию, проходит сертификацию в 
Межгосударственном авиационном комитете. Однако, так и не дождавшись решения МАКа, 
Росавиация сама выдала разрешение "Аэрофлоту" на эксплуатацию данного Boeing.  

 Как отмечают "Ведомости", это первый случай, когда Росавиация выдает разрешение на 
полеты до получения сертификата типа воздушного судна от МАКа. Комитет должен был 
выдать документы к 1 февраля, когда "Аэрофлот" планировал первый полет нового лайнера. 
Три дня простоя обошлись перевозчику в 150 тысяч долларов, сказал газете источник, 
близкий к авиакомпании.  

1 февраля 2013-го независимый директор "Аэрофлота", известный блоггер Алексей 
Навальный опубликовал в своем "Живом журнале" информацию о том, что каждые сутки 
простоя Boeing 777 обходятся авиакомпании в 50 тысяч долларов. Он указал, что "Boeing, 
который по контракту должен заниматься сертификацией, подал все документы еще 12 
апреля", а также что "руководитель МАК (Татьяна) Анодина - акционер "Трансаэро" и мама 
гендиректора этой компании" (имеется в виду председатель совета директоров и совладелец 
"Трансаэро" Александр Плешаков).  

 Навальный напомнил, что 51% акций "Аэрофлота" находятся в госсобственности и, 
соответственно, половина суммы убытка ложится на плечи налогоплательщиков, пишет  
NEWSru.com  ." 

FLB 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.02.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 29, 9598 ▼ 0, 16 

EUR 40, 6435 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


